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«Вы сделали невозмож-
ное!»  – такими словами 
закончился Всероссийский 
слет победителей конкурса 
«Послы Победы-2017». И 
это не было преувеличени-
ем: в ночь с 8 на 9 мая, не-
смотря на сильный дождь 
со снегом, волонтеры раз-
ложили на трибунах главной 
площади страны более 6 ты-
сяч подарков для ветеранов. 
Они доказали, что не зря 
носят гордое звание Посла 
Победы и готовы работать 
в любых условиях на благо 
страны и в честь Великой 
Победы. Перед началом во-
енного парада они стояли на 
подходах к Красной площа-
ди и сопровождали ветера-
нов. После главного парада 
страны стали соорганизато-
рами «Бессмертного полка». 

«Приходилось работать 
в минусовую температуру 
и весь день мокнуть под до-
ждем, но нам было неловко 

Только каждо-
му сороковому из 
участников движе-
ния «Волонтеры 
Победы», желавших 
попасть на Парад 
Победы, посчастли-
вилось осуществить 
мечту. Из 4000 пре-
тендентов стать 
соорганизаторами 
Парада Победы и 
«Бессмертного пол-
ка» в Москве удалось 
только ста победи-
телям Всероссий-
ского конкурса «По-
слы Победы». В их 
числе – студентка 
4 курса экономиче-
ского факультета 
УлГАУ, стипенди-
атка Правитель-
ства РФ, правнучка 
фронтовика Дарья 
Антонова. На пер-
вом курсе она пред-
ставляла Ульянов-
скую область и наш 
вуз на зимней Олим-
пиаде в Сочи.

жаловаться на это, ведь наши 
предки не жалели своей жиз-
ни и подарили нам мирное 
небо над головой. Бой ку-
рантов вел обратный для нас 
«отсчет», мы часто погляды-
вали на Спасскую башню. 
Разогревались различными 
способами: пели дружно 
«Катюшу», кричали «Ура!», 
чествовали героев. Мас-
штабность «Бессмертного 
полка» поразила: сотни ты-
сяч жителей Москвы шли с 
портретами родственников -
героев. Я с ребятами шла 
почти в одном ряду с пре-
зидентом РФ Владимиром 
Путиным. Несколькими ча-
сами ранее видела его очень 
близко на параде. Оператив-
но по телефону делилась 
впечатлениями с близкими, 
они в тот день не отходи-
ли от телевизора в надеж-
де увидеть меня в прямом 
эфире. Вечером мне удалось 
увидеть праздничный салют 

со смотровой площадки Во-
робьевых гор, недалеко от 
которых я жила в гостинице 
«Аструс» на юго-западе Мо-
сквы, на 27 этаже. Из моих 
окон было видно Москву-
сити», – рассказала Даша. 

Пробыли Послы Побе-
ды в Москве неделю. За это 
время посетили множество 
увлекательных тренингов, 
приняли участие в различ-
ных квестах, подружились, 
обменялись опытом. Спике-
ры тренингов рассказали им 
об информационных вой-
нах, обучали, как правильно 
заниматься организацией 
мероприятий, массовых ак-
ций. Одни из самых ярких 
событий – открытие Всерос-
сийского слета волонтеров 
Победы в Общественной па-
лате РФ, где прошла встреча 
с ветеранами, посещение 
концерта в Кремлевском 
дворце «Спасибо за вер-
ность, потомки» с участием 

Николая Баскова, Иосифа 
Кобзона, Ларисы Долиной, 
Кристины Орбакайте, Стаса 
Пьехи, Ирины Аллегровой 
и других звезд эстрады, ко-
торый транслировался 9 мая 
на телеканале «Россия 1».

На встрече с ветерана-
ми Дарья познакомилась с 
Зоей Павловной Смирно-
вой. Войну она встретила 
маленькой девочкой в Бре-
сте и, несмотря на возраст, 
оказывала помощь местным 
партизанам. Послам Победы 
она подарила книгу со свои-
ми стихами и рассказами  о 
тяжелых военных годах.

На закрытии слета По-
слов Победы в одном из мо-
сковских ресторанов слова 
благодарности организато-
ров и большой торт с над-
писью «Спасибо» тронул 
сердца юношей и девушек, 
вдохновив их на новые до-
стижения.

С. Веленко

ДостиженияДостижения

Ректор Александр Дозоров –
лауреат премии 
«Аграрная элита России»

В 20-й раз в этом году состоялось вручение Нацио-
нальной премии имени П.А. Столыпина «Аграрная эли-
та России». Со времен создания авторитетной, обще-
российской аграрной премии награды получили более 
220 человек, чей вклад в развитие агропромышленного 
комплекса страны признан профессиональным сообще-
ством. Ее лауреатами за эти годы стали руководители и 
коллективы сельхозпредприятий, учебных заведений, 
ученые, представители органов государственной вла-
сти, деятели культуры и журналисты. 

14 апреля заместитель министра сельского хозяй-
ства Российской Федерации Иван Лебедев принял уча-
стие в церемонии награждения лауреатов нынешнего 
года. Премию из его рук получили четыре человека.  
За вклад в подготовку специалистов для АПК Иван Ле-
бедев вручил премию ректору нашего вуза Александру 
Дозорову.

Успехи ученых
Российским фондом фундаментальных исследова-

ний продолжено финансирование проекта «Разработка 
биотехнологии искусственного оплодотворения in vitro 
для развития аквакультуры быстрорастущих видов рыб 
(как вклад в решение продовольственной проблемы и 
проблемы импортозамещения)», выполняемого под ру-
ководством профессора Елены Романовой. 

Проект «Лиофилизированная модификация экс-
пресс-теста для диагностики стельности и бесплодия 
коров «COWTEST», реализуемый нашим вузом совмест-
но с ООО «НТЦ «ПромТехЭнерго», удостоен Гран-при в 
номинации «Лучшая научная разработка» Международ-
ной специализированной выставки «АгроФарм-2017».

Академия получила право доступа к международной 
реферативной базе данных научных публикаций Web of 
Science Core Collection. 

Наш представитель –
в Общественной палате 

В июне 2017 года истекает срок полномочий 5-го 
созыва Общественной палаты Ульяновской области. 
Проректор по дополнительному образованию и меж-
дународной деятельности УлГАУ имени П.А. Столы-пина 
Андрей Корнилин вошел в число ульяновцев, делегиро-
ванных в шестой созыв палаты. Общественная палата 
региона создана в 2006 году. Сегодня это крупнейшая 
площадка для коммуникаций, выстраивания диалога 
между жителями и представителями власти, защиты 
прав и свобод, а также контроля над работой властных 
структур. Можно сказать, что это своеобразный фильтр, 
через который проходят все инициативы, проекты и за-
коны. Члены Общественной палаты работают с населе-
нием, проводят общественные экспертизы, определяют 
приоритеты для государственной поддержки. 

В целом в Общественной палате будут работать 60 
человек: 20 от Законодательного Собрания Ульянов-
ской области, 20 – от главы региона и еще 20 выберут 
общественники. В полном составе обновленная палата 
начнет работу с августа. 

ЭСТАФЕТА
         Знамени Победы

I ФЕСТИВАЛЬ
    поколений

ПРАЗДНИК
   для всех

3 ИЮНЯ – II ФОРУМ  
     выпускников

Писательница Зоя Смирнова подарила Даше свою книгу
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На диссовете

Анастасия ПОЧАНИНА, 
студентка факультета 
агротехнологий, 
земельных ресурсов
и пищевых производств:

«Когда впервые услы-
шала о том, что нашему 
вузу присвоили статус уни-
верситета, я не поверила. 
Ведь поступала в академию 
и за четыре года привыкла 
именно к ней. Стала ее ча-
стью. Но при этом я очень 
рада, что нам присвоили 
статус университета. Это 
означает, что наш вуз не 
стоит на месте, мы раз-
виваемся и растем. Безу-
словно, берет гордость за 
родной уже Университет. 
Думаю, что это пойдет нам 
на пользу».

Елена ПРОВАЛОВА,
доцент кафедры 
«Землеустройство 
и кадастры», замдекана 
по учебной и воспита-
тельной работе: 

«Я рада, что нашей 
любимой академии при-
своили статус универси-
тета. Это переименование 
принесет значительный 
приоритет нашему учебно-
му заведению, например, 
даст дополнительные воз-
можности для расширения 
спектра изучаемых дис-
циплин, для выполнения 
студентами научных изы-
сканий. Кроме того, уни-
верситеты имеют больше 
возможностей по между-
народному сотрудниче-
ству, в том числе право на 
получение международных 
грантов, для обмена ин-
формацией и участия сту-
дентов в международных 
проектах».

Ксения ГАВРИЛОВА,
студентка факультета 
ветеринарной медицины
и биотехнологии:

«Разумеется, я рада! 
Мы давно к этому статусу 
шли, стремились его по-
лучить. Наконец-то мы до-
бились того, на что было 
потрачено так много сил, 
безусловно, это наша по-
беда!»

Первым поздравил 
губернатор

Многие студенты и со-
трудники вуза узнали об этой 
потрясающей новости в соц-
сетях от губернатора Сергея 
Морозова, который первым 
поздравил наш коллектив с 
присвоением статуса уни-
верситета. Он подчеркнул: 
«Считаю, что этот новый, бо-
лее престижный статус вы по-
лучили заслуженно. Хочется 
отметить, что ваше учрежде-
ние является авторитетным 
аграрным вузом не только в 
России, но и за ее пределами. 
Выпускники академии сегод-
ня задействованы во многих 
отраслях народного хозяй-
ства, они являются не толь-
ко руководителями ведущих 
предприятий и организаций, 
но и занимают ответственные 
посты в государственных и 
муниципальных структурах. 
Кроме того, вуз входит в груп-
пу лидеров аграрного обра-
зования в стране. Он имеет 
многолетний успешный опыт 
по выполнению научно-
исследовательских работ для 
нужд предприятий агропро-
мышленного комплекса, а на-
учные разработки и проекты 
ученых академии отмечены 
многочисленными наградами 
конкурсов и выставок раз-
личного уровня. Безусловно, 
новый статус позволит еще 
больше раскрыть научный по-
тенциал академии и открыть 
новые направления подго-
товки. Уверен, что профес-
сионализм, инициативность 
и ответственность помогут в 
достижении всех поставлен-
ных целей». 

27 апреля, открывая Дни 
Вешкаймского, Барышского 
и Новоспасского районов в 
нашем вузе, первый заме-
ститель председателя пра-
вительства региона Екате-
рина Уба также поздравила 
ректора Александра Дозо-
рова, студентов и сотруд-
ников с замечательным со-

25 апреля 2017 года началась новая веха в истории нашего вуза. Именно в 
этот день заместителем министра сельского хозяйства РФ Иваном Лебеде-
вым подписан приказ № 197 о переименовании нашей академии в Ульянов-
ский государственный аграрный университет имени П.А. Столыпина.

бытием – присвоением вузу 
статуса университета. 

В связи с актуальностью 
вопроса обеспечения кадра-
ми сельскохозяйственной  
отрасли наш университет 
стал площадкой для апроба-
ции пилотного проекта регио-
нального Агентства по раз-
витию человеческого потен-
циала и трудовых ресурсов 
и Ульяновской организации 
РСМ под названием «Дни му-
ниципальных образований в 
вузах Ульяновской области: от 
обучения к трудоустройству». 
На пленарном заседании и 
круглых столах выступили вы-
пускники вуза – заместитель 
министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ре-
сурсов Маргарита Еваресто-
ва, председатель Ульянов-
ской областной организации 
РСМ Александр Луконин, ди-
ректор по развитию и модер-
низации производства ООО 
«Свинокомплекс «Волжский» 
Вячеслав Рожнов, глава ад-
министрации Новоспасско-
го района Александр Враж-
нов. Обращаясь к будущим 
выпускникам УлГАУ имени
П.А. Столыпина, они, как и 
другие спикеры, подчеркнули, 
что молодые специалисты, 
которых готовит наше учеб-
ное заведение, востребованы 
в Ульяновской области. Не за 
границей или в других краях, 

а здесь, в своем регионе, они 
смогут построить карьеру, 
открыть бизнес, реализовать 
свои жизненные цели. «Где 
родился – там и пригодился» – 
эта мудрая пословица стала 
девизом Дней муниципаль-
ных образований в вузе.

Более 400 сотрудников 
и студентов во главе с рек-
тором Александром Дозо-
ровым приняли участие в 
традиционной первомайской 
демонстрации, прошедшей в 
Ульяновске. Вместе с руково-
дителями региона и города, 
представителями предпри-
ятий, общественных органи-
заций и вузов они прошли в 
составе многотысячной ко-
лонны по центральным ули-
цам Ульяновска. 

Студенты с гордостью 
несли флаги – общевузов-
ский и факультетские – Улья-
новского государственно-
го аграрного университета 
имени П.А. Столыпина. Под 
барабанную дробь и музыку 
представители вуза прошли 
по улицам города, радуясь 
прекрасному солнечному 
дню. Настроение у всех было 
по-настоящему празднич-
ное. Звучали лозунги и сло-
ганы: «Я люблю УГСХА!», «Я 
люблю УлГАУ!», «Наш универ-
ситет ждет успех!», «Вместе 
мы сила!», «Вместе мы одна 

Уже 1 Мая – с новыми флагами
большая команда!», «Вместе 
мы дружная семья!».

У каждого из будущих 
аграриев и их преподавате-
лей, вышедших на первомай-
скую демонстрацию, оста-
нется на память замечатель-
ная фотография с баннером 
«Я люблю УлГАУ!», сделанная 
возле корпуса университета 
на бульваре Новый Венец. 

Вокальная студия «Ака-
демия» приняла участие 
не только в шествии, но и в 
организации праздничного 
концерта, который состоялся 
сразу после митинга в Алек-
сандровском саду. 

«Тот факт, что представи-
тели вуза настолько активно 
участвовали в этом меро-
приятии, лишний раз дока-
зывает, что мы одна большая 
дружная семья. Приятно осо-
знавать, что учишься в луч-
шем вузе страны», – отметил 
студент факультета ветери-
нарной медицины и биотех-
нологии Евгений Махрин.

С. Веленко

Учредителями совета, 
открытого приказом Ми-
нистерства образования и 
науки РФ 28 сентября 2016 
года, являются наряду с на-
шим вузом Нижегородская 
государственная сельско-
хозяйственная академия и 
Брянский государственный 
аграрный университет. Воз-
главляет диссертационный 
совет, в который входят 22 
ученых, заведующий кафе-
дрой кормления и разведе-
ния животных нашего вуза 
доктор сельскохозяйствен-
ных наук, профессор Василий 
Улитько. Его заместитель – 
профессор кафедры частной 
зоотехнии, разведения сель-
скохозяйственных животных 
и акушерства Нижегородской 
ГСХА, доктор сельскохозяй-
ственных наук Орест Басонов. 
Ученый секретарь совета –
доктор сельскохозяйствен-

Кандидатов наук прибыло
10 апреля в нашем вузе состоялось важное событие – первое заседание объ-

единенного диссертационного совета Д 999.092.03 по защите диссертаций на 
соискание ученых степеней кандидата и доктора наук по двум специальностям: 
06.02.07 – Разведение, селекция и генетика сельскохозяйственных животных; 
06.02.08 – Кормопроизводство, кормление сельскохозяйственных животных и 
технология кормов. 

ных наук, профессор кафе-
дры кормления и разведения 
животных Ульяновского ГАУ 
Лидия Пыхтина.

«Первыми ласточками», 
защитившими кандидатские 
диссертации и открывшими 
летопись объединенного со-
вета, стали три соискателя. 
«Влияние генотипа голштин-
ских быков различной селек-
ции на генетический прогресс 
черно-пестрого скота» – тема 
диссертации Анастасии 
Клиповой, выполненной на 
основании исследований под 
научным руководством док-
тора сельскохозяйственных 
наук Ореста Басонова в шести 
ведущих племенных заводах 
Нижегородской области. На 
основе полученных данных 
Клипова предложила научно 
обоснованные рекомендации 
по применению селекционно-
генетических параметров 

голштинизированного черно-
пестрого скота в Нижегород-
ской области, что позволит, по 
мнению профессора Ореста 
Басонова, существенно по-
высить молочную продуктив-
ность указанного скота.

«Физиолого-биохими-
ческий статус и продуктив-
ность крупного рогатого 
скота при скармливании 
суспензии хлореллы, выра-
щенной в электростатиче-
ском поле» – диссертацию 
на эту тему защитила Алена 
Богданова. Ее научным ру-
ководителем является кан-
дидат биологических наук, 
доцент, заведующая научно-
исследовательской лабора-
торией мониторинга и кон-
троля качества Ярославской 
ГСХА Екатерина Флёрова.

«Использование защи-
щенных жиров в рационах вы-
сокопродуктивных коров» –

тема работы Артура Свири-
да, выполненная под науч-
ным руководством доктора 
сельскохозяйственных наук, 
Заслуженного деятеля науки 
РФ, профессора Брянского 
государственного аграрного 
университета Леонида Гам-
ко. Результаты исследований 
уже внедрены в ООО «Балту-
тино» Смоленской области и 
используются в лекциях по 
кормлению сельскохозяй-
ственных животных для сту-
дентов в Брянском ГАУ.

Все члены диссертаци-
онного совета, принявшие 
участие в заседании, еди-
ногласно проголосовали за 

присуждение соискателям 
ученой степени кандидата 
наук по соответствующей 
специальности.

«Все диссертанты и их ра-
боты были подготовлены на 
высоком методическом и на-
учном уровне. В этом, несо-
мненно, большая заслуга на-
учных руководителей соиска-
телей. Содержательная часть 
диссертаций была раскрыта 
полностью. Все трое сво-
бодно отвечали на заданные 
им вопросы. Высока степень 
публикационной активности 
соискателей. Диссертация 
Алены Богдановой, в част-
ности, выполнена при фи-

нансовой поддержке Фонда 
содействия развитию малых 
форм предприятий в научно-
технической сфере (соиска-
телем в 2010-2015 годы по-
лучено 4 гранта Фонда) и за 
счет средств федерального 
бюджета по заказу Минсель-
хоза России в рамках научно-
исследовательской работы 
по теме исследований. Арту-
ру Свириду я готов поставить 
5 с плюсом. Он продемон-
стрировал глубокие теоре-
тические и научные знания, 
прекрасно владел материа-
лом представленной диссер-
тации и выступал, не пользу-
ясь записями. Ответил даже 
на вопросы, требующие фун-
даментальной подготовки. 
Жаль, что аспиранты нашей 
академии не присутствовали 
на его защите, которую мож-
но назвать показательной.

Хочется отметить также 
высокопрофессиональный 
состав объединенного дис-
сертационного совета, в 
который вошли крупные уче-
ные, представители ведущих 
научных школ как нашего 
вуза, так и Нижегородской 
ГСХА и Брянского ГАУ», – 
подчеркнул первый прорек-
тор – проректор по научной 
работе Виталий Исайчев.

В. Насырова
Фото Алии Мусиной

Спасибо, Академия!Спасибо, Академия! 
    Здравствуй, Университет!Здравствуй, Университет!
Спасибо, Академия! 
  Здравствуй, Университет!

Из первых уст –
о главном
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27 апреля копию штурмового флага 150-й ордена Куту-
зова II степени Идрицкой стрелковой дивизии 79-го стрел-
кового корпуса 3-й ударной армии 1-го Белорусского 
фронта нашему вузу передал Ульяновский государствен-
ный педагогический университет. Честь принять знамя 
была предоставлена студентам экономического факульте-
та Максиму Флягину, Александру Гавриленко и первокурс-
нику инженерного факультета Денису Чиликанову.

Принятие копии легендарного стяга, водруженного 1 
мая 1945 года на крыше рейхстага в Берлине Алексеем 
Берестом, Михаилом Егоровым и Мелитоном Кантария, 
состоялось на стадионе «Олимп-Агро» в рамках спортив-
ного этапа студенческого конкурса «Лучший факультет». 
Спартакиада называлась символически – «Под Знаменем 
Победы». В торжественной церемонии приняли участие 
ветеран Великой Отечественной войны, участник битвы 
на Курской дуге Александр Трофимов, заместитель пред-
седателя движения «В защиту человека труда» Константин 
Константинов, председатель Совета студенческих объе-
динений УлГПУ Александр Малых, советник ректора Борис 
Зотов, проректор по учебной и воспитательной работе Ма-
рина Постнова, студенты и сотрудники университета. За-
вершилось торжество возложением цветов к стеле «Слава 
народу-победителю».

В течение недели копия Знамени Победы передава-
лась от факультету к факультету, где вахту у легендарного 
стяга несли лучшие студенты. Первыми, 27 апреля, ее на-
чали первокурсницы направления «Экономика» колледжа 
агротехнологий и бизнеса Диана Беспалова, Виктория Ма-
рьева, Дарья Пронина, Анна Дубровская, Светлана и Юлия 
Святовы, Валерия Ефремова, Регина Дебердеева.

4 мая Эстафету Знамени Победы приняло Управление 
Федеральной службы судебных приставов Ульяновской 
области. Почетному караулу из числа сотрудников этой 
организации знамя передали студенты экономического 
факультета университета Александр Гавриленко, Борис 
Осипов и студент инженерного факультета Денис Чилика-
нов. 

С приветственным словом к участникам мероприятия, 
проходившего в конференц-зале, обратились председа-
тель Ульяновского отделения Всероссийской обществен-
ной организации «Трудовая доблесть России» и руково-
дитель межрегионального общественного движения «В 
защиту человека труда» Глеб Асташенков, руководитель 
Управления Федеральной службы судебных приставов 
региона Андрей Тагаев. «Хочется выразить большую бла-
годарность руководству Ульяновского государственного 
аграрного университета имени П.А. Столыпина и Управ-
лению Федеральной службы судебных приставов Улья-
новской области за поддержку нашей инициативы. Мы 
все вместе должны донести до подрастающего поколения 
большую значимость Победы, и я надеюсь, эта акция спо-
собствует этому», – отметил Глеб Александрович.

Под ЗнаменемПод Знаменем
ПобедыПобеды

В этом году наш вуз впервые принял Эстафету
Знамени Победы – символ преемственности 
поколений.

С каждым годом все даль-
ше уходит в историю Великая 
Отечественная война совет-
ского народа против фашиз-
ма. Но все большую роль для 
потомков поколения победи-
телей играют память о ней, 
осмысление уроков Великой 
Отечественной, того бес-
ценного героического и во 

Кульминацией ме-
роприятий, приуро-
ченных к 72-й годов-
щине Великой Побе-
ды, в Ульяновском 
ГАУ имени П.А. Сто-
лыпина стала встре-
ча 5 мая студентов 
университета и вос-
питанников детско-
го сада «Василек» 
с представителями 
поколения победите-
лей. 

многом трагического опы-
та, который приобрел наш 
народ. Именно поэтому так 
дорога каждая возможность 
встретиться с очевидцами 
военных событий, знающих 
не понаслышке настоящую 
цену жизни.

5 мая в родном вузе по-
бывали участники Великой 
Отечественной войны Вик-
тор Чекулаев, Александр 
Трофимов, неоднократно 
награжденные за ратный 
труд орденами и медалями, 
жительница блокадного Ле-
нинграда Тамара Зеленова, 
воины-интернационалисты 
Шавкет Хакимов и Олег 
Крюков, принимавшие уча-
стие в военных действиях 
на территории Афганистана. 
Их встретили у входа в парк 
65-летия Победы ректор 
Александр Дозоров, про-
ректор по учебной и воспи-
тательной работе Марина 

Постнова, советник ректора 
Борис Зотов, помощник рек-
тора по связям с обществен-
ностью Венера Насырова, 
председатель профкома со-
трудников Мансур Гайнул-
лов, студенты, преподавате-
ли всех факультетов и дети 
из подготовительной группы 
местного детсада с воспита-
телями. Все вместе они воз-
ложили цветы к стеле «Слава 
народу-победителю!» в пар-
ке Победы. 

Песни военных лет, зву-
чавшие на площади перед 
учебно-административным 
корпусом, георгиевские лен-
ты на груди сотрудников и сту-
дентов университета, красные 
гвоздики – все это придавало 
особую торжественность. 
Огромная благодарность за-

щитникам Родины, гордость 
за свою страну переполняли 
сердца внуков и правнуков 
тех, кто воевал на фронте и 
самоотверженно трудился в 
тылу во имя Победы. 

С большим интересом 
участники встречи, даже 
детсадовцы, знакомились с 
экспонатами выставки, ор-
ганизованной поисковым 
отрядом «Рубеж УГСХА». Ко-
мандир отряда Алексей Лан-
ков рассказал о том, что не-
давно отряд принял участие 
в Вахте Памяти-2017 в с.
Б. Копыревщина Ярцевского 
района Смоленской обла-
сти, и познакомил с новыми 
артефактами.

В тот же день в вузе со-
стоялась традиционная па-

«Горжусь прадедом!»
В рядах  «Бесс-

мертного  полка»
с портретами 
своих героев
9 мая прошли 
многие предста-
вители нашего 
университета. 

Ульяновская об-
ласть уже третий раз 
принимала участие во 
Всероссийской акции.  
И в третий раз  в этом 
важном мероприятии  
участвовали сотрудники 
и студенты нашего вуза, 
с каждым годом уве-
личивается число  тех, 
кто  считает необходи-
мым и важным для себя 
в День Победы  присо- Преподаватели факуль-

тета ветеринарной медици-
ны и биотехнологии в «Бес-
смертном полку» были и с 
портретами  фронтовиков 
доцентов Дмитрия Васи-
льева, Виктора Голоскоко-
ва, Александры Какуриной, 
внесших  большой вклад в 
становление, развитие вуза 
и  факультета. 

Благодаря потомкам «вст-
ретились»  братья Николай и 
Петр Бражниковы, погибшие 
совсем молодыми в 1943 
году, братья Юдины  – Миха-
ил  и Иван. 

«Бессмертный полк» – 
лучший урок памяти о том, 
какой ценой была завоевана 
Победа в Великой Отече-
ственной войне. 27 мил-
лионов соотечественников 
отдали свои жизни за наше 
мирное будущее. Мы перед 
ними в неоплатном долгу и 
не имеем никакого права о 
них забывать. 

В акции в этом году при-
няли участие более 70 тысяч 
ульяновцев. Из них порядка 
30 тысяч прошли с криками 
«Ура!!!», с песнями военных 
лет в региональном центре 
от площади 100-летия со 
дня рождения В.И. Ленина 
до площади 30-летия Побе-
ды. Там ульяновцы почтили 
память погибших минутой 
молчания. 

Своими впечатлениями 
поделился участник шествия 
Федор Молев, студент 4 кур-
са колледжа агротехнологий 
и бизнеса: «В «Бессмертном 
полку» я участвовал впервые. 
Ощущения незабываемые, 
именно здесь чувствуешь всю 
сплоченность людей, про-
буждается гордость от осо-
знания того, что люди помнят 
историю своих родных, близ-
ких и чтят память героев, ко-
торые подарили нам мирное 
небо над головой. От увели-
ченных фотографий мураш-
ки по коже, будто ты стоишь 
среди живых людей – рядо-
вых, ефрейторов, генералов, 
полевых врачей… Это даже 
не полк, а целая армия. Сам 
я прошел по улицам Ульянов-
ска с фотографией своего 
прадеда, Михаила Молева, 
1906 года рождения, урожен-
ца Сенгилеевского района
Ульяновской области. Он был 
красноармейцем Тихоокеан-
ского флота. К сожалению, 
без вести пропал в январе 
1943 года. Горжусь своим 
прадедом!».

триотическая акция «Геор-
гиевская ленточка».  

Масштабная акция прово-
дится в России ежегодно. По 
ее условиям волонтеры при-
крепляют ленточку на лацкан 
одежды, демонстрируя тем 
самым свое уважение к вои-
нам, сражавшимся за Отече-
ство, всенародную гордость 
за Великую Победу. 

Студентка 2 курса факуль-
тета агротехнологий, земель-
ных ресурсов и пищевых про-
изводств, волонтер Победы 
Аделина Мухутдинова, при-
нявшая участие в акции «Геор-
гиевская ленточка», отметила: 
«Мы должны помнить и гор-
диться Победой. И очень важ-
но, чтобы следующие поколе-
ния также помнили о ней». 

Праздник для всех – Праздник для всех – 
от мала до великаот мала до велика

единиться к «Бессмертному 
полку», чтобы почтить память 
своих родственников, кото-
рые были причастны к Вели-
кой Победе. 

В этом году в составе 
многотысячной колонны жи-
телей  Ульяновска с портре-
тами своих прадедов, дедов 
и отцов шли ректор универ-
ситета Александр Дозоров, 
первый проректор – прорек-
тор по науке Виталий Исай-
чев, проректор по учебной и 
воспитательной работе Ма-
рина Постнова, профессора 
Василий Улитько, Алексей 
Толманов и  другие  препо-
даватели, сотрудники. Неко-
торые  из них были  с члена-
ми семей, с  детьми и внука-
ми. Учащиеся факультетов и 
колледжа агротехнологий и 
бизнеса,   в том числе ино-
странные студенты, также  с 
гордостью несли портреты 
своих родственников. 

Материалы полосы подготовили В. Насырова, А. Мусина
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Участников праздника 
спорта приветствовали пер-
вый проректор – проректор 
по научной работе Виталий 
Исайчев, советник ректората 
Борис Зотов, помощник рек-
тора по связям с обществен-
ностью – главный редактор 
«Вестей академии» Венера 
Насырова. 

Лидером шведской 
эстафеты в мужском за-
беге среди студентов стала 
первая команда инженерно-
го факультета. Серебряный 
призер – вторая команда 
этого же факультета. Тре-
тьей  была команда факуль-
тета ветеринарной медицины 
и биотехнологии. Среди де-
вушек вперед вырвались ли-
цеистки. Вторыми финиши-
ровали представительницы 
факультета агротехнологий, 
земельных ресурсов и пище-
вых производств. Бронзу за-
воевали студентки факульте-
та ветеринарной медицины и 
биотехнологии.     

С особым интересом зри-
тели следили за соперни-
чеством преподавателей 
и сотрудников в эстафете 
4 х 100 м.  Мужская сборная 
ректората – ректор Александр 
Дозоров, проректор по до-
полнительному образованию 
и международной деятель-
ности Андрей Корнилин, на-
чальник службы внутренней 
безопасности Геннадий На-
умов и руководитель Центра 
довузовской и профессио-
нальной подготовки Анатолий 
Еремеев – состязалась с ко-
мандой № 2 инженерного фа-
культета и уступила ей лишь с 
небольшим отрывом. Декан 
инжфака Андрей Павлушин 
выступил в составе обеих 
мужских команд своего фа-
культета. Мужскую сборную 

17 мая на стадионе «Олимп-Агро» прошла традиционная легкоатле-
тическая эстафета на призы газеты «Вести  академии», посвященная 
72-й годовщине Великой Победы.

факультета агротехнологий, 
земельных ресурсов и пище-
вых производств возглавил 
декан Александр Тойгильдин, 
а женскую – его заместитель 
Елена Провалова. 

Чемпионский титул сре-
ди мужских команд удержали 
победители прошлого года 
– «агрономы». Первая коман-
да «инженеров»  завоевала 
серебро. Третьими стали 
представители экономиче-
ского факультета. В женском 
забеге первой финишную 

черту пересекла представи-
тельница экономфака Оль-
га Солнцева. Второй при-
шла команда сотрудниц и 
преподавателей агрофака. 
Впервые в эстафете на при-
зы газеты «Вести академии» 
приняла участие женская ко-
манда инженерного факуль-
тета, которая вошла в тройку 
призеров. 

На дистанции 4х100 м, 
как и в прошлом году, за титул 
сильнейшего среди юношей 
боролись 6 сборных. Фаво-

риты не поменялись.  Золо-
то – у первой команды инже-
нерного факультета. «Эконо-
мисты» прибежали вторыми, 
а учащиеся Октябрьского 
сельского лицея третьими. 
Среди девушек вновь, как 
и в 2016-м, обошли сопер-
ниц студентки факультета 
агротехнологий, земельных 
ресурсов и пищевых произ-
водств. С разницей в доли 
секунды вторыми на финиш 
пришли спортсменки  вет-
фака. Бронзовыми медалями 

заслуженно награждены уче-
ницы Октябрьского сельско-
го лицея. 

Участниками  мужской эс-
тафеты 4х200 м  были также
6 команд. С преимуществом в 
несколько секунд выиграли 
«инженеры» из первой ко-
манды, обладателями сере-
бряных и бронзовых наград 
стали соответственно «эко-
номисты» и вторая команда 
инженерного факультета. 
Завершились соревнования 
женским забегом на ту же 
дистанцию. Золото добыли 
лицеистки. Упорно боролись 
за серебро на протяжении 
всей дистанции представи-
тельницы двух факультетов. 
Буквально на секунду опере-
дили соперниц с ветфака сту-
дентки факультета агротех-
нологий, земельных ресурсов 
и пищевых производств. 

По итогам трех эста-
фет общекомандные кубки 
чемпионов среди студентов 
в мужских и женских забегах 
завоевали соответственно 
первая команда инженер-
ного факультета и женская 
сборная Октябрьского сель-
ского лицея. На втором ме-
сте – легкоатлеты экономфа-
ка и спортсменки агрофака, 
на третьем – вторая команда 
инженерного факультета и 
студентки ветфака.

С успешными выступле-
ниями спортсменов поздра-
вили и вручили заслуженные 
медали, кубки и подарки 
с эмблемой родного вуза 
председатель профкома со-
трудников и преподавателей 
Мансур Гайнуллов, заведую-
щий кафедрой физического 
воспитания Александр Ма-
каров и руководитель спорт-
клуба Ольга Разумова. 

У чащиеся имели воз-
можность прислать 

вопросы руководителю вуза 
заранее и задать их лично 
на встрече, модератором 
которой была помощник рек-
тора по связям с обществен-
ностью Венера Насырова. 
Кроме того, многие юноши 
и девушки воспользовались 
предложением отправить 
SMS с вопросом на номер 
телефона помощника ректо-
ра по воспитательной работе 
Ирины Руденко, присутству-
ющей в зале.

Вопросов было столько, 
что и двух часов не хватило, 
чтобы охватить все прислан-
ные обращения.

Студентов интересовали 
самые различные темы. Про-
звучали вопросы, касающие-
ся учебного процесса, орга-
низации досуга, быта. Одна 
из самых волнующих тем –
предстоящие изменения и 
перспективы вуза в связи с 
присвоением статуса уни-
верситета, в частности, во-
прос: смогут ли выпускники 
2017 года получить дипломы 
об окончании УлГАУ, а не 
УГСХА. Ректор ответил, что 
делается все возможное, 
чтобы нынешним выпуск-
никам вручить дипломы об 
окончании вуза уже в статусе 
университета. 

Александр Владимиро-
вич подробно ответил на все 
вопросы, прозвучавшие на 
встрече. Кроме того, предо-
ставил нашей газете инфор-
мацию на те обращения, ко-
торые не успели рассмотреть 
10 мая. На них мы и сделаем 
акцент. 

Одна из просьб – под-
ключить духовку в общежи-
тии ветфака. «Хочется же 
пироги испечь», – объяснили 
свое обращение его авторы. 
К их радости, принято реше-
ние подключить духовку на 
первом этаже общежития, 
чтобы пользование электро-
плитой было под контролем 
вахтеров. 

Могут не волноваться 
жильцы общежития № 26: 
их «второй дом» не закроют. 
Более того, в случае увели-
чения числа студентов будут 
дополнительно заселяться 4 
и 5 этажи. К новому учебному 
году появится здесь и новая 
стиральная машина, о кото-
рой просили студенты.

Доли секунды решали Доли секунды решали 
      судьбу чемпионов      судьбу чемпионов

Это один из многочисленных вопросов, заданных студентами ректору Алек-
сандру Дозорову в рамках открытого диалога, состоявшегося 10 мая в актовом 
зале учебно-административного корпуса.

А вот открытие буфета на 
факультете агротехнологий, 
земельных ресурсов и пище-
вых производств на данном 
этапе не предполагается, 
потому что число действую-
щих буфетов и столовой 

полностью удовлетворяет 
все требования по количе-
ству точек общепита на тер-
ритории университета. Все 
они находятся в шаговой до-
ступности. Поэтому часового 
обеденного перерыва хвата-
ет для того, чтобы студенты 
агрофака могли поесть на 
инженерном, экономическом 
факультетах или сходить в 
столовую, чтобы по более 
низкой цене полноценно по-
обедать.

Представители факульте-
та ветеринарной медицины 
и биотехнологии обратились 
к Александру Владимиро-
вичу с просьбой выделить 
аудиторию для студенческо-
го деканата и материалы для 
ее ремонта. В тот же вечер, 
10 мая, Александр Дозоров 
вместе с деканом факульте-
та ветеринарной медицины и 

биотехнологии Сергеем Зо-
лотухиным и проректором по 
АХР Сергеем Илькиным осмо-
трели выбранное студентами 
помещение. За май-первую 
половину июня ремонт в нем 
будет проведен. Студенты го-
товы помочь в этом в качестве 
подсобных рабочих.

Кроме того, студенты вет-
фака хотят оставить память о 
себе в университете, высадив 
деревья и кустарники возле 
своего общежития. Они по-
просили помочь с посадоч-
ным материалом и получили 
утвердительный ответ. А на их 
просьбу о проведении радио 
в учебном корпусе факульте-
та ректор предложил не за-
мыкаться на одном вузовском 
подразделении, а радиофи-
цировать корпуса всех фа-
культетов в студгородке.

Члены Ассоциации ино-
странных студентов обрати-
лись с просьбой о предостав-
лении помещения для своей 
работы и включении в смету 
вуза расходов для органи-
зации своих мероприятий. В 
связи с тем, что смета на этот 
календарный год сверстана 
и утверждена, достигнута 
договоренность: если Ассо-
циация планирует проводить 
осенью традиционный Фе-
стиваль национальных куль-
тур, то будет подготовлена 
отдельная смета на его орга-
низацию. А с 2018 года рас-
ходы на мероприятия АИС 
включат в вузовскую смету 
на проведение молодежных 
культурно-массовых меро-
приятий.

Проректором по админи-
стративно-хозяйственной 
работе Сергеем Илькиным 
и проректором по учебно-
воспитательной работе 
Мариной Постновой по по-
ручению ректора взяты на 

контроль все просьбы, каса-
ющиеся условий проживания 
в общежитиях, выделения 
помещений и организации 
досуга учащихся. 

Ректор дал на страни-
цах нашего издания 

разъяснения и на следующие  
вопросы. 

– Когда планируется от-
крытие церкви на террито-
рии академии?

– Церковь возводится 
без использования финансо-
вых средств вуза. Ее строит 
епархия на средства выпуск-
ников вуза, членов Попечи-
тельского Совета и граждан, 
желающих внести свою леп-
ту. Надеемся, что в этом году 
будут установлены крыша, 
вставлены окна и двери. Но 
сложно сказать конкретно 
об окончании строительства. 
Это зависит от возможно-
стей добрых людей, которые 
оказывают помощь. 

– Будут ли среди посту-
пающих в нынешнем году 
иностранцы?

– Я уже подписал 32 при-
глашения гражданам Таджи-
кистана для сдачи экзаменов 

в университет. Мы отправ-
ляем приглашения, чтобы 
ребята из этой страны смог-
ли получить визы на въезд в 
РФ. Приедут – будут сдавать 
вступительные экзамены. К 
тому же уверен, что наиболее 
достойные представители и 
других стран примут участие 
в конкурсе на поступление в 
УлГАУ. А конкурс в этом году 
ожидается серьезный.  

– Планируется ли в нашем 
университете строительство 
учебной фермы для прохож-
дения производственной 
практики студентами?

– На прошлой неделе 
состоялась встреча с пред-
ставителями крупного хол-
динга «ДеЛаваль» – миро-
вого лидера в разработке, 
производстве и установке 
оборудования для молочно-
го животноводства. Ведут-
ся переговоры об открытии 
уже в этом календарном году 
фирменного учебного класса 
«ДеЛаваль». Вторым этапом 
совместного проекта пред-
полагается к 1 сентября 2018 
года перепрофилирование 
одного стационара на фа-

культете ветеринарной ме-
дицины и биотехнологии в 
животноводческую товарную 
мини-ферму на 6-10 голов 
дойного стада, которая бу-
дет оснащена техникой фир-
мы «ДеЛаваль». 

По оснащению спорт-
зала общежития 

№ 26 новыми тренажерами, о 
чем попросили студенты ин-
женерного факультета, руко-
водители спортклубов Ольга 
Разумова и Олег Расшивалин 
уже встретились со студсо-
ветом, чтобы определиться, 
что из имеющегося оборудо-
вания можно восстановить, а 
что необходимо приобрести. 
К 1 сентября этот вопрос бу-
дет снят. 

Кроме того, к концу мая 
завершится установка ше-
стиметровой металлической 
сетки с полиуретановым 
покрытием на игровой пло-
щадке стадиона. Позже, к 1 
июля, будет оборудована во-
лейбольная площадка. Все 
необходимое для этого заку-
плено. Параллельно начнет-
ся установка на территории 
студгородка дополнительной 
спортивной площадки, обо-
рудование для которой вузу 
передало министерство фи-
зической культуры и спорта 
Ульяновской области. Плюс 
к этому ректоратом принято 
решение о закупке волей-
больных, баскетбольных, 
футбольных мячей.

Проректор Сергей Иль-
кин встретится со студсове-
том общежития ветфака для 
решения в ближайшее время 
вопроса о замене или ремон-
те сантехники в мужской ду-
шевой. 

…Не упустили случая ст-
уденты задать руководите-
лю университета и вопросы 
личного характера: в чем, на 
взгляд ректора, заключается 
смысл жизни; какой у него 
любимый вид спорта и лю-
бимая команда; будет ли он 
скучать об академии. На во-
прос «Что бы Вы посовето-
вали студентам нашего вуза 
для успешной карьеры?» 
профессор Александр До-
зоров ответил: «Есть фраза, 
которая мне нравится: «Идти 
вперед и быть беспощадным 
к себе – и тогда у вас все по-
лучится».

С. Веленко
Фото Алии Мусиной 

Что нужно для успешной Что нужно для успешной 
карьеры?карьеры?
Что нужно для успешной 
карьеры?

Александра Навасардян,
доцент кафедры 
«Бухучет и аудит»:

«В связи с получением 
статуса университета, по 
моему мнению, повысит-
ся престиж вуза, как среди 
абитуриентов, так и среди 
студентов, что для нас явля-
ется первостепенной зада-
чей.  Это огромная победа 
не только профессорско-
преподавательского соста-
ва, но и студентов, которые 
с честью выступают на все-
российских и международ-
ных научно-практических 
конференциях, занимают 
призовые места в конкур-
сах разного уровня. Хочется 
пожелать студентам, чтобы 
они продолжали достойно 
представлять наш универси-
тет во всех сферах деятель-
ности, а мы, преподаватели, 
со своей стороны будем их 
всячески поддерживать и 
помогать». 

Регина Замалетдинова,
студентка экономического 
факультета:

«Мне безумно радост-
но быть свидетелем важ-
нейшего события в исто-
рии нашего вуза. Спасибо, 
Академия! Да здравствует 
Университет! Я вижу в этом 
огромный шаг вперёд и 
кучу открывшихся возмож-
ностей. Мы должны при-
ложить много сил для того, 
чтобы новое имя стало ори-
ентиром нового масштаба. 
Я люблю УлГАУ!»

Из первых уст –
о главном

Продолжение.
Начало на стр. 2
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Ее кумиры – Филипп Жа-
русски, Грегори Лемаршаль, 
Кристина Агилера, Лара Фаби-
ан. Среди исполняемых произ-
ведений наиболее любимые –
ария Царицы ночи из оперы 
«Волшебная флейта» и песня 
Агилеры Hurt.

Студентка 2 курса колледжа 
агротехнологий и бизнеса Елиза-
вета Назарова еще на первом кур-
се, с первого своего появления на 
сцене вузовского студенческого 
фестиваля, обратила на себя вни-
мание. Прежде всего, своим силь-
ным, с большим объемом голосом 
и разнообразным репертуаром, в 
котором есть и народные песни, и 
эстрадные, и арии из опер, что от-
личает академического вокалиста. 
Не случайно среди ее кумиров –
певцы с огромным диапазоном, 
очень хорошей вокальной акроба-
тикой. 

Лиза с рождения росла с му-
зыкой. Ее мама – вокалистка, 
пианистка. На Украине, откуда 
Назаровы приехали в Ульяновск, 
девушка окончила студию при му-
зыкальном училище. 

За ее плечами – богатый опыт 
участия в вокальных конкурсах – 
региональных, всероссийских, 
международных, где Лиза неодно-
кратно становилась призером. 
Со времени переезда из Украины 
2 года назад в Россию она успе-
ла принять участие в таких кон-
курсах, как «Камертон», где стала 
лауреатом III степени, «Песенный 
марафон в Татьянин день» (II сте-
пень), «Чистый звук» в г. Тольятти 
(лауреат I и III степени), «Весенняя 
капель», Фестиваль в городе пер-
вого салюта Белгороде (лауреат
III степени) и многих других. 

«Мне приходилось соревно-
ваться с представителями многих 
вузов, музыкальных училищ, кол-
леджей искусств. На Всероссий-
ском конкурсе «Весенняя капель», 
где заняла 1 место, я единствен-
ная, кто был не из музыкальной 
школы или училища, но оценивали 
всех участников на одном уровне. 
Мои соперники были из многих 
уголков России: из Белгорода, Мо-
сквы, Казани, Чебоксар, Самары, 
Тольятти и других. Мне очень по-
нравился конкурс, который прохо-
дил в Белгороде, – это Фестиваль 
среди студентов всех аграрных ву-
зов России. На нем я обрела много 
друзей и знакомств. Это был один 
из сложнейших конкурсов, но и в 
нем я смогла получить 3 место и 
привезти академии специальный 
приз – «Кубок ректора». Каждый 
конкурс – это для меня большой 
опыт, практика. Я вижу, на каком 
уровне пою, на каком – мои сопер-
ники, сравниваю. Каждое пораже-
ние побуждает двигаться дальше 
и усовершенствовать себя, свой 
голос. Мне очень важна на кон-
курсах поддержка родителей, 
моего вуза, преподавателей и, 
главное, поддержка моего зрите-
ля! Чтобы я могла исполнить пес-
ню, она обязательно должна мне 
нравиться, я должна понять ее и 
пережить, иначе выступлю без 
эмоций и очень холодно, не смогу 
«зацепить»зрителя», – рассказала 
Лиза.

Судя по многочисленным на-
градам Назаровой, «зацепить» 
зрителей и жюри различных кон-
курсов ей удается. Статистика та-
кова: за 2006-2017 годы вокалист-
ка 18 раз становилась лауреатом
1 степени, 14 раз лауреатом 2 сте-
пени и 9 раз – 3 степени.

После окончания колледжа, 
где она учится по специальности 
«Ветеринария», девушка планиру-
ет получить высшее образование. 
Так что мы не раз еще услышим 
одаренную студентку на сцене на-
шего вуза.

С. Веленко
Фото из личного архива

 Е. Назаровой

С рождения – С рождения – 
с музыкойс музыкой

Из Магадана – к бабушке, 
в Ульяновск

Как рассказала Ирина, история ее 
успехов напрямую связана с академи-
ей.

Родом девушка из живописнейшего 
города-порта на северо-востоке страны 
Магадана. Вы спросите, как Ирина ока-
залась в Ульяновске? Приехала с родите-
лями к бабушке. И осталась здесь посту-
пать в вуз. Планировала учиться в УлГУ, 
но в последний момент передумала и 
оставила оригиналы документов у себя. 
Приехав домой, случайно наткнулась на 
сайт УГСХА, решила подать документы 
еще и в академию. Родителям Иры очень 
понравилось, насколько доброжелатель-
но их приняли в приемной комиссии 
вуза, помогли выбрать специальность. 
Это не могло не подкупить. Арзумано-
вы сразу приняли решение, что их до-
чери  лучше идти в академию. Стечение 
обстоятельств или судьба? Решать вам. 
На сегодняшний момент Ирина являет-
ся студенткой 3 курса факультета вете-
ринарной медицины и биотехнологии. 
Учится по специальности «Ветерина-
рия». И ей специальность очень нравит-
ся, как и учеба в нашем вузе.

«Если сравнивать со школой, здесь 
совершенно другой мир. Думаю, мало 
кто обожает свои школьные годы. Лич-
но я школу не любила. Признаюсь, не 
была никогда отличницей и даже хоро-
шисткой. В аттестате около шести-семи 
троек. На этой почве мне всегда учителя 
внушали мысль, что я запущенный ребе-
нок, никакие репетиторы мне не помо-
гут… Но, как видите, я каким-то чудес-
ным образом сдала ЕГЭ и поступила в 
академию», – делится с нами Ирина. 

В жизни Арзумановой особое место 
занимают занятия хореографией. Лю-
бовь к танцам проявилась еще в раннем 
детстве, во втором классе она попросила 
родителей записать ее в  танцевально-
хореографический коллектив «Раду-
га», который затем был переименован 
в «Созвездие». Даже сейчас Ирина 
старается поддерживать отношения с 
участницами и руководителем коллек-
тива, в котором танцевала более 10 лет. 
Вот что студентка вспоминает о своей 
первой победе: «Помню, это был вос-
точный фестиваль по Магаданской об-
ласти. Именно на нём впервые танце-
вала сольно, тогда я стала лауреатом
I степени».  

Основными направлениями мага-
данского коллектива были хореография 
и народные танцы. Приехав в Ульяновск, 
девушка решила развивать себя и в дру-
гих стилях, таких как modern, контемп, 
contemporary и джаз модерн. 

Поступив в академию, Арзуманова 
занялась еще и спортом, в частности, 
легкой атлетикой. Но бег пришлось оста-
вить, так как врач запретил активно дви-
гаться. Ира надеется, что это временно. 
И все-таки участвует в соревнованиях. 

Ее имя посто-
янно на слуху. За 
плечами Ирины 
Арзумановой – яр-
кая победа в 2014 
году в реалити-шоу 
«Мисс Профсоюз». 
В 2015-м она стала 
«Первой Вице-мисс 
Академия». В 2016 
и 2017-м Ирина и 
созданный талант-
ливой студенткой 
хореографический 
коллектив неодно-
кратно впечатляли 
своими выступле-
ниями зрителей и 
жюри не только 
вузовских, но и об-
ластных, межреги-
ональных фестива-
лей и конкурсов.

«ITVAIS». Что это? 
«Очень часто меня спрашивают 

именно об этом: почему «ITVAIS» и что 
это обозначает? Поскольку в английском 
языке не существует подобного слова. 
Это аббревиатура. Инициалы моего хоре-
ографа в Магадане – Ивоновой Татьяны 
Владимировны и мои. Вот и весь секрет 
названия нашего коллектива. Сейчас он 
состоит из 15 человек, но стабильно хо-
дят на занятия чуть меньше. Это Аня На-
уменко со второго курса и Таня Ни. Обе 
из Ташкента. Олеся Погрельчук – это 
уже наша, ульяновская девушка. Олеся 
Ирзина раньше занималась в коллективе 
у Оксаны Покровой, но перешла ко мне, 
так как учится на ветфаке. Регина Му-
хаметьянова тоже из Ульяновска. Также 
ко мне ходят две очень хорошие девуш-
ки с экономического факультета – Яна 
Степочкина и Настя Панфилова. Яночка 
вообще умница, смогла поставить на-
родный танец для выступления на об-
ластной «Студенческой весне-2017». Я 
даже не ожидала этого. Кроме студенток 
у меня занимаются две школьницы – это 

Даже «Затмение» 
    от «ITVAIS» – ярко и свежо

Ксюша Дозорова и Саша Шишкова. Но 
самый, наверное, сок моего коллектива –
это наши юноши. У меня их трое –
Олег Серков, Дима Субботин и Андрей 
Гусейнов. С Олегом я уже занималась 
раньше, танцевал со мной на первом 
курсе. Но обстоятельства сложились так, 
что его забрали в армию, после своего 
возвращения он вновь восстановился 
к нам и продолжил занятия танцами. 
Изначально он занимался в хореогра-
фическом коллективе в городе Дими-
тровграде, то есть парень танцующий. 
Дима Субботин у нас из Ташкента – 
мастер спорта по акробатике. Как он 
рассказывал, раньше ездил на сборы в 
другие города и страны, занимал при-
зовые места. Дима – тот человек, из ко-
торого можно слепить абсолютно все, 
поставить любую постановку. Андрей 
раньше никогда не танцевал. И, пожа-
луй, единственный, кто очень много и 
упорно трудится, работает над собой. У 
него нет базы, как у остальных, спортом 
он не занимался, он просто парень, ко-
торый захотел танцевать. И это у него 
неплохо получается. Достичь равенства 
с танцорами, занимавшимися в коллек-
тивах, или тягаться с Димой, мастером 
спорта по акробатике, дорогого стоит. 
Разумеется, Андрею определенные связ-
ки даются сложнее, но он, повторюсь, 
очень много работает. Поэтому я так лю-
блю своих мальчишек, про каждого могу 
сказать много хорошего. Очень люблю 
и горжусь всеми своими танцорами», –
охотно рассказала о танцевальном кол-
лективе с интригующим названием его 
руководитель. 

В марте нынешнего года в Тольят-
тинском государственном универси-
тете состоялся III Межрегиональный 
хореографический конкурс-фестиваль 
«PROдвижение-2017». На нем было по-
казано 130 номеров более чем ста коллек-
тивами из разных городов. Ульяновскую 
область представлял коллектив современ-
ного танца «ITVAIS» под руководством 
Ирины Арзумановой, ставший лауреатом 
III степени в номинации «Стилизация на-
родного танца». Чуть позже, 7 апреля, в 
областном конкурсе хореографии «Терп-
сихора» в специальной номинации «Ори-
гинальность» жюри присудило первое 
место «ITVAIS» и его номеру «Затме-
ние». Этот танец не оставляет равнодуш-
ным никого, кто его видел. 

Дракончик принес удачу
Рассказывая об этой студентке, нельзя 

не вспомнить ее яркий успех на 1 курсе. 
11 декабря 2014 года в актовом зале 

учебно-административного корпуса Улья-
новской ГСХА им. П.А.  Столыпина ве-
ликолепным шоу завершился второй 
сезон реалити-шоу «Мисс Профсоюз» –
один из нашумевших проектов вуза, об-
суждаемый многочисленными зрителями, 
которые в течение пяти серий наблюдали 
за участницами. Из 40 претенденток было 
отобрано 15 девушек, и только 7 из них 
дошли до финала. На протяжении съемоч-
ных дней конкурсантки подвергались раз-
личным испытаниям, которые всегда были 
не из легких: как в физическом плане, так 
и в моральном. 

Победительницей в номинации 
«Фотодива» и обладательницей сокро-
венной короны и титула «Мисс Профсо-
юз» стала Ирина Арзуманова. О своем 
оглушительном успехе девушка узнала 
из уст ректора Александра Дозорова. 
Он вручил ей сертификат на приобре-
тение путевки за границу, а также пре-
зентовал всем героиням шоу сувениры, 
специально привезенные им из Китая,  –
фигурки дракона, чтобы он приносил им 
только удачу. 

Вот как описывает события трехлет-
ней давности сама Ирина: «Одно из са-
мых ярких событий в моей жизни – это 
победа в конкурсе «Мисс Профсоюз». 
Поскольку я вышла из школы довольно 
неярким и неактивным ребенком, даже 
достаточно замкнутым, это был огром-
ный шаг для меня. Мне предложили 
поучаствовать в шоу, и я согласилась. 
Даже не рассчитывала на победу. Это 
был не просто конкурс, а целый период 
моей жизни. Отборочный этап, голо-
сование, подготовка к концерту. В этот 
период меня поддерживал, не постесня-
юсь сказать, весь Магадан. Ведь я была 
первокурсницей, меня никто практиче-
ски не знал здесь, да и с ветфака я была 
не единственной участницей в конкурсе. 
Обратилась за помощью к своему окру-
жению. Во время голосования скинула 
ссылку на «Мисс Профсоюз» своим ро-
дителям, друзьям и одноклассникам. И 
в какой-то момент поняла, что за меня 
болеют не только мои друзья, но и со-
вершенно незнакомые мне люди. Они 
подписывались на группу профсоюза 
студентов и аспирантов, оставляли свои 
комментарии, было очень приятно». 

«Все, что ни делается, – все к 
лучшему»

Это жизненный девиз Ирины Арзу-
мановой. 

Девушка постоянно открывает в 
себе что-то новое. В свободное время 
читает, вяжет, шьет. 

«Как оказалось, я много чего умею. 
Открыла в себе способность к шитью, – 
рассказала Арзуманова. – Например, на 
наш восточный танец костюмы сшила 
сама. Это юбки и некоторым девочкам 
топы. Раньше вышивала бисером иконы, 
вышивала крестиком. В детстве, как и 
любая девочка, шила куклам наряды. Но 
тут у меня оказалась швейная машинка, 
и понеслось! Первый опыт пошива – это 
платье на конкурс «Мисс Профсоюз». 
Так получилось, что меня сильно под-
ставили, искать новую швею было позд-
но, да и не смогла бы она сшить все так 
быстро, и стоило бы дороже. Пришлось 
делать все самой в экстренном порядке. 
Первый раз в жизни шила на машинке, 
это был настоящий стресс для меня. Я 
ненавидела эти двое суток, но вроде по-
лучилось все неплохо. Следующий мой 
опыт – пошив красного платья на «Мисс 
Академия». Было трудно, но я справи-
лась». 

От предложения описать себя не-
сколькими словами Ирина отказалась, 
поясняя, что не может этого сделать: 
«Потому что постоянно меняюсь. Если 
сравнивать меня на первом курсе и сей-
час, это совершенно разные люди. Рань-
ше я была достаточно замкнутой, сейчас 
мне легко общаться с людьми. Все это 
благодаря конкурсам, мероприятиям, 
танцам, форумам, школам. Они помогли 
раскрыться мне как личности. Теперь я 
умею общаться, доносить информацию. 
В силу того, что занимаюсь в коллекти-
ве, мне приходится быть и руководите-
лем. Я стараюсь постоянно развиваться, 
не стоять на месте, меняться в лучшую 
сторону. Стараюсь, чтобы все было хо-
рошо в учебе, все на «отлично», чтобы 
родители лишний раз порадовались за 
меня. А в дипломе стояли пятерки». 

Такая вот она, Ирина Арзуманова. 
Никогда не стоит на месте и продолжа-
ет открывать в себе новые возможности. 
Пожелаем ей, чтобы заветный дракон-
чик всегда приносил удачу!

Ивета Витцке,
Венера Насырова
Фото Д. Хлынова, 

из архива «ITVAIS»
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Присоединились 
к марафону?

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙСВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

3 июня в студгородке Ульяновского ГАУ имени П.А. Столыпина состоится 
масштабное  событие, которое непременно войдет в его историю, – II Форум 
выпускников. Впервые вуз проводит торжество в статусе университета. 

– Раиса Леонидовна, 
мне, как редактору «Ве-
стей академии», очень 
приятно, что Вы сохранили 
выпуски вузовской газеты, 
которая в Ваши студенче-
ские годы называлась «За 
кадры». Сбереженные но-
мера издания, опублико-
ванные в них материалы, 
в том числе зарисовка о 
Вас, погружают в ту атмос-
феру, в которой студенты 
1970-х жили и учились. 
Эти пожелтевшие страни-
цы передают тональность 
взаимоотношений студен-
тов друг с другом, с пре-
подавателями. В заметке 
«Последний звонок» от 19 
января 1977 года, расска-
зывающей о прощальном 
для вас «звонке», прочи-
тала трогательное напут-
ствие доцента Лидии Вол-
ковой, в память о которой 
не так давно на экономфа-
ке открыта именная ауди-
тория. Тогда, 40 лет назад, 
Лидия Трофимовна ска-
зала: «Последний звонок, 
как и первый, неповторим. 
Вы окончили студенческую 
пору, и вот мы прощаемся 
с вами. К вам пришла пора 
зрелости. Сту денческие 
годы будут питать вас всю 
жизнь. Но запас знаний по-
стоянно придется попол-
нять». Вы согласны с тем, 
что студенческие годы пи-
тают всю жизнь?

– В одном из моих стихо-
творений есть строки: «Жизнь 
не стирает тех страниц, что 
были написаны вместе». А на-
писаны у меня с моим родным 
институтом и моей 2-й груп-
пой самые незабываемые 
и интересные страницы. 45 
лет тому назад мы пришли со 
школьной скамьи на первый 
курс. Среди нас были и «нули-
ки», поступившие с нулевого 
(подготовительного) курса. 
Первые знакомства, первые 
выезды на уборку картофе-
ля на полях родного учхоза. 
Впервые я вязала снопы на 
сельскохозяйственную вы-
ставку. А потом первые заче-
ты и семестры…

Нам очень повезло, что 
время обучения совпало с 
трудовой деятельностью в 
институте таких зубров науки, 
как Александр Михайлович 
Табарданов, Владимир Тимо-
феевич Фёдоров, Зоя Алек-
сеевна Сорока, Анатолий Ге-
оргиевич и Нина Алексеевна 
Волковы, мой дипломный ру-
ководитель Лидия Трофимов-
на Волкова, Клавдия Егоровна 
Лисина, Светлана Семеновна 
Сажина, Виктор Петрович и 

Раиса Евгеньевна Погоди-
ны, Борис Иванович Зотов, 
Станислав Евгеньевич Лебе-
дев, Александр Михайлович
Сергеев. Замечательные пе-
дагоги, замечательные люди! 
Благодаря их усилиям и зна-
ниям мы стали успешными 
людьми и специалистами, 
причём в разных отраслях 
сельского хозяйства, про-
мышленности, банковской и 
предпринимательской дея-
тельности, были наши одно-
курсники и в органах власти. 
Конечно же, многих из препо-
давателей нет с нами, свет-
лая им память. Ныне здрав-
ствующим педагогам желаю 
здоровья, любви близких и 
признательности всех быв-
ших студентов. 

– Одна из проблем со-
временности – кадровый 
дефицит в отрасли АПК, 
нежелание молодых спе-
циалистов возвращаться 
в село. Как сложилась ка-
рьера Ваших однокурсни-
ков? 

– Конечно же, мы все в 
основном по окончании ин-
ститута отработали в сель-
ском хозяйстве: кто-то боль-
ше, кто-то меньше – у кого 
как сложилась судьба. Имен-
но нашему поколению в 90-х 
годах XX века пришлось осо-
бенно трудно: распадались 
союзы, государства меняли 
свои статусы, объявляли 
себя банкротами предприя-
тия и совхозы, сельскохозяй-
ственные фирмы. Многим 
тогда пришлось поменять 
профессию именно по этой 

причине. Но все мои одно-
курсники успешно применя-
ли и закрепляли свои знания, 
полученные в стенах инсти-
тута. Валентин Денисов ра-
ботал два созыва в составе 
Государственной Думы РФ, 
в настоящее время является 
полномочным представи-
телем Президента России 
в Азербайджане. Владимир 
Марагин – главный эконо-
мист, успешный предпри-
ниматель – 10 лет работал 
в Министерстве сельского 
хозяйства Ульяновской об-
ласти замминистра и совет-
ником губернатора. В регио-
нальном Минсельхозе прохо-
дила трудовая деятельность 
в должности бухгалтера у 
Татьяны Сидоровой (Парфи-
ровой) и Татьяны Зайцевой 
(Арефьевой). Владимир Ели-
сеев много лет был главным 
бухгалтером на стекольном 
заводе в г. Никольск Пен-
зенской области. Николай 
Ильинский трудится в неза-
висимой аудиторской кам-
пании. Профессиональная 
деятельность Александра 
Куряева была связана с Улья-
новским автозаводом (около 
40 лет), последняя занимае-
мая должность – замначаль-
ника производственного 
управления. Юрий Микоян 
через 10 лет после выпу-
ска из УСХИ заочно окончил 
Краснодарский политехни-
ческий институт и работал на 
стройках г. Сочи. Зоя Яков-
лева (Пименова) с 90-х жи-
вёт в Беларуси. До выхода на 
пенсию, до 60 лет, занимала 

должность начальника от-
дела Минского управления 
ОАО «Белагропромбанк». До 
настоящего времени рабо-
тает в банковской системе 
Валентина Бондякова (Илю-
хина) – главным бухгалте-
ром филиала БИНбанка в 
г. Ульяновске. Любовь Ком-
ракова (Молофеева) 13 лет 
была управляющей в Сбер-
банке, последние 4 года ра-
боты – управляющая банка 
«Экспресс-Волга». Людмила 
Скоробогатова (Щеглова) 
трудилась в правительстве 
Ленинградской области – в 
финансовом комитете.

Отдельные слова восхи-
щения хочу выразить моим 
одногруппницам, посвятив-
шим себя работе в сельском 
хозяйстве. После окончания 
института приехали в хозяй-
ства Ульяновской области 
и трудились экономистами 
Людмила Мырова (Авдее-
ва), Венера Сулейманова 
(Багдеева), Галина Рыжкина 
(Зобенко), Стелла Буканова 
(Кузнецова), Нина Романова 
(Павлова), Екатерина Хайро-
ва. Анна Занина (Москалёва) 
работала в Майнском районе 
на молокозаводе старшим 
бухгалтером, затем в Улья-
новском районе заместите-
лем главного бухгалтера. С 
1985 года она живёт в Липец-
ке, до пенсии работала глав-
ным бухгалтером в совхозе. 

Двум представительни-
цам нашего курса присвоено 
высокое звание «Заслужен-
ный экономист Российской 
Федерации». В 1994 году 

Задолго до приглашения на форум выпускники 2 груп-
пы экономического факультета 1977 года договорились 
увидеться в родных пенатах в нынешнем июне – 10 чис-
ла. Так что некоторые из них собираются побывать в 
альма-матер дважды – и 3-го, и 10-го. В их числе Раиса 
Дмитриева.

Раю Асадулину (Дмитриевой она стала после замуже-
ства) знали в Ульяновском сельскохозяйственном инсти-
туте практически все. Активная и способная студентка 
была бессменным конферансье многих концертов, кон-
курсов и фестивалей, выездных агитбригад. На 3 курсе 
девушку избрали членом комитета ВЛКСМ института – 
ответствен ной за культмассовый сектор, а в конце уче-
бы приняли кандидатом в партию. После окончания УСХИ
Р. Дмитриева 27 лет трудилась в оборонной промыш-
ленности, 8 лет – в Ульяновском РИЦ. Сейчас работает 
ведущим инженером в производственном объединении
«Комета».

его получила Тамара Льво-
ва (Федотова), которая с 
1977 по 2015 год являлась 
главным экономистом в 
с. Шиловка Сенгилеевского 
района. В 1997 году этого 
звания была удостоена Люд-
мила Абрамова (Карасёва) 
за многолетний труд в долж-
ности главного экономиста в 
ордена Трудового Красного 
Знамени колхозе «Родина». 

От женщины зависит 
очень много и на произ-
водстве, и в любой семье: 
она – и министр финансов, 
и экономист, и кадровик, и 
шеф-повар. Да и много ещё 
других забот на ее плечах. Вы 
видите по послужным спи-
скам моих однокурсниц: они 
выдержали все невзгоды, за-
служенно удостоены почет-
ных званий, признательности 
односельчан и сослуживцев 
на всех постах, которые бы 
ни занимали. И сделали это 
мои милые, хрупкие подруги. 
Именно им я посвятила свое 
стихотворение «Сильная 
женщина».

Не хотелось бы говорить 
о грустном, но жизнь застав-
ляет: к сожалению, уже нет с 
нами, но навсегда остались 
в наших сердцах рано ушед-
шие Света Куликова, Женя 
Пухова, Люда Ларюшкина, 
Лариса Дмитриева (Зайце-
ва) и Люда Шпанцева, Коля 
Фёдоров и Саша Кондратьев. 
Светлая им память.

– Хочется вернуть Вас 
на 40 с лишним лет назад. 
Расскажите, как вы учи-
лись, чем занимали свой 
досуг – без интернета? 

– Бессменными заводи-
лами нашей славной группы 
№ 2 были староста Николай 
Ильинский, комсорг Надежда 
Наумкина и профорг Влади-
мир Елисеев. Куратором был 
Анатолий Георгиевич Волков, 
наш «классный папа», как мы 
называли его между собой. К 
тому же в те годы он являлся 
деканом экономического фа-
культета.

Несколько семестров под-
ряд мы занимали по институту 
первые места по успеваемо-
сти. И спортом занимались –
были названы лучшей акаде-
мической группой по итогам 
областной легкоатлетической 
эстафеты, на которой высту-
пили в составе Стеллы Кузне-
цовой, Светланы Куликовой, 
Людмилы Ларюшкиной, Люд-
милы Щегловой и Раисы Аса-
дулиной. Стелла Кузнецова 
являлась кандидатом в масте-
ра спорта по лыжам. Кстати, 
уже будучи на пенсии, она не 
раз брала призы за первые 
места на районных лыжных 
соревнованиях. Продолжает 
активную спортивную жизнь, 
как и в юности, Любовь Ком-
ракова (Молофеева) из парал-
лельной группы: в 58 лет она 
освоила горные лыжи, а летом 
ездит на велосипеде. 

Валентин Денисов, Нико-
лай Фёдоров пели в вокаль-
ных группах. Наш СТЭМ занял 
второе место по институту по-
сле очень сильной команды 
зооинженерного факультета. 
Сценарий для постановок пи-
сала я, а костяк нашего театра 
эстрадных миниатюр вместе 
со мной составили Николай 
Ильинский, Владимир Мара-
гин, Владимир Елисеев, Ва-
лентин Денисов. 

Самые интересные и 
плодотворные годы учебы 
в институте связаны с уча-

стием в художественной са-
модеятельности и шефских 
концертах в Жадовском и 
Рязановском сельхозтехни-
кумах, в Димитровграде, с 
поездкой наших спортсме-
нов и талантливых студентов 
в Пензенский СХИ. 

Запомнились наши вече-
ра с блинами и чаем, орга-
низованные активом группы: 
и по случаю прихода весны 
и золотой осени. А после 
вечеров с шутками и песня-
ми провожали меня из студ-
городка домой, в учхоз. Не 
забыть и открытия летней 
танцевальной площадки под 
окнами общежития мехфака 
(многие будущие инженеры, 
не выходя из своих комнат, 
наверное, и присмотрели 
себе будущих спутниц жиз-
ни). А мы с группой украшали 
площадку зелёными ветка-
ми и разноцветными шара-
ми. Приготовили концерт 
по поводу открытия летнего 
танцевального сезона, ве-
дущими которого были мы с 
Колей Ильинским. Хочется 
добром вспомнить и нашего 
ректора Виктора Алексее-
вича Белова, к которому не 
возбранялось обратиться 
запросто, без сантиментов, 
когда он возвращался с тре-
нировки. Мы обращались к 
нему с просьбой о разреше-
нии провести танцы в фойе 
учебного корпуса мехфака 
или же в ангаре, где после 
проведённых танцев ещё 
долго оседала цементная 
пыль. Возможно, нынешним 
студентам смешно читать 
эти строки, ведь сейчас в 
академии замечательный 
актовый и конференц-залы, 
сцена для выступлений: всё 
как положено – с занавесом. 
Только позавидовать! 

– В 1970-1980-х наш 
вуз славился своими сту-
денческими отрядами. Вы 
работали в студотрядах? 

– До сих пор вспоминаем 
незабываемую поездку на 
уборку томатов и бахчевых на 
полях Краснодарского края, 
участниками этой поездки 
были студенты 1-й и моей 
2-й группы. Поработали на 
славу, были премированы от 
совхоза «Запорожский» бес-
платной поездкой от Керчи 
до Севастополя. 

– Раиса Леонидовна, 
25 апреля наш вуз получил 
статус университета. Как 
Вы отнеслись к этому?

 – Отношусь положитель-
но к поступательному раз-
витию моего учебного заве-
дения. Думаю, что не просто 
же вуз переименован и на 
этом преобразование закон-
чилось. Ведь университет – 
многопрофильное учебное 
заведение с большим выбо-
ром направлений подготовки 
и специальностей. Значит, 
могут быть и гуманитарные, и 
технические факультеты. Но 
дороже всего даже не статус, 
а то, что в нашем вузе остал-
ся замечательный коллектив 
преподавателей, есть пре-
емственность поколений и 
современные студенты полу-
чают такое же качественное 
образование, что и мы 40 лет 
назад.

В. Насырова
Фото из архива 
Р.  Асадулиной

Сорок пять лет Сорок пять лет 
спустя…спустя…
Сорок пять лет Сорок пять лет 
спустя…спустя…

2 группа экономфака с деканом А. Волковым

Р. Асадулина (в центре) с активистами УСХИ – 
участниками поездки в Пензенский 

сельхозинститут
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Крупным планом 

8 студенток вышли на по-
диум, чтобы побороться за ко-
рону первой красавицы. Опре-
делить лучших в 7 номинациях 
и победительницу предстояло 
жюри, в которое вошли имени-
тые гости. Это входящая в топ-5 
лучших фотомоделей Ульянов-
ска по версии Ул Сити Эвордс 
2017 арт-менеджер титулован-
ного салона красоты Fashion 
Look Studio Айгель Гафурова 
и руководитель салона Ренат 
Валиуллин, топовый фото-
граф Алексей Вьюнов, «Мисс 
Ульяновск-2016» Екатерина 
Дьяконова, «Мисс Ульянов-
ский регион-2016» Екатерина 
Прокофьева и представитель 
культурно-оздоровительного 
спортивного верёвочного пар-
ка «Адреналин» Владимир 
Сорбат.

В этот вечер состоялось 
также награждение победи-
тельницы в номинации «Мисс 
Фото», голосование за кото-
рую проходило в официальной 
группе «Молодёжь Ульянов-
ской ГСХА им. П.А. Столыпи-
на» ВКонтакте. 

Ведущий шоу Санжар Жу-
раев от имени организацион-
ного комитета поблагодарил 
спонсоров и партнеров шоу –
ректорат и ректора Алексан-

27 апреля известные представители индустрии красоты Ульяновска назвали победительницу конкурса 
красоты и талантов, прошедшего в нашем вузе. По воле судьбы его участницы стали последними, кто 
оспаривал титул «Мисс Академия». В следующем году появится первая «Мисс Университет».

дра Дозорова, салон красо-
ты Fashion Look Studio, парк 
«Адреналин» и фотографа 
Алексея Вьюнова.

Соперничество красавиц 
на импровизированном по-
диуме в актовом зале учебно-
административного корпуса 
началось с творческого состя-
зания. Зрители и члены жюри 
были впечатлены разнообраз-
ными зрелищными номерами, 
подготовленными конкурсант-
ками: это стенд-ап, хореогра-
фические композиции, теа-
тральный монолог, рок-вокал, 
демонстрация спортивных до-
стижений. 

Насколько наши девушки 
элегантны, очаровательны и 
эффектны, показало два дефи-
ле – в красных купальниках и 
черных вечерних платьях. Уже 
этот выбор цвета организато-
рами и участницами говорит 
о неординарности, смелости, 
эмоциональности. Красный – 
одна из самых ярких состав-
ляющих цветовой гаммы. В 
старину «красным» называли 
все красивое. А черный цвет 
одежды, по мнению психоло-
гов, сигнализирует о внутрен-
нем росте, помогает людям до-
стойно преодолевать трудные 
жизненные периоды и одно-

значно является цветом силы! 
Эти качества – внутреннюю 
силу, эмоциональность, силь-
ную энергетику – зрители не-
сомненно почувствовали, осо-
бенно во время первого тура, 
когда девушки демонстрирова-
ли свои таланты. Чего стоила 
одна только рок-композиция в 
исполнении Натальи Ермохи-
ной!

Санжар Жураев, танце-
вальный коллектив «ITVAIS» и 
вокальная студия «Академия» 
прекрасно заполняли паузы 

между выступлениями студен-
ток. А рок-группа «My silence» 
по традиции помогла скоротать 
томительное время ожидания 
вердикта судей.

Ректор Александр Дозо-
ров поздравил всех участников 
праздника с присвоением вузу 
статуса университета и объя-
вил, что по решению ректора-
та всем конкурсанткам будут 
выделены путевки на Черное 
море. Кроме того, участни-
цы шоу получили подарки от 
спонсоров. Уже это можно счи-

тать выигрышем, но, главное, 
все студентки блистали в раз-
личных номинациях. 

Первокурсница Юлия 
Барышникова с факультета 
агротехнологий, земельных 
ресурсов и пищевых произ-
водств получила звание «Мисс 
Очарование». Валерия Ев-
стафьева, студентка 4 курса 
экономического факультета, 
победила в номинации «Мисс 
Фото». Александра Шлейко-
ва с 3 курса колледжа агротех-
нологий и бизнеса удостоена 

звания «Мисс Грация». «Мисс 
Элегантность» стала Ивета 
Витцке с 4 курса факультета 
агротехнологий, земельных 
ресурсов и пищевых произ-
водств. Третьекурснице Дарье 
Дубровской с экономфака 
жюри присудило титул «Мисс 
Артистичность».

Студентка 2 курса факуль-
тета ветеринарной медицины и 
биотехнологии Дарья Евина 
удостоилась звания «Вторая 
Вице-мисс Академия». Вто-
рокурсница экономфака На-
талья Ермохина – «Первая 
Вице-мисс Академия». Коро-
ну и главный титул «Мисс 
Академия-2017» получила 
Наталья Пекарская с 4 курса 
факультета ветеринарной ме-
дицины и биотехнологии. 

«Конкурс получился очень 
крутой, – отметил Ренат Вали-
уллин под занавес шоу, на цере-
монии награждения. – Студен-
ты академии очень талантливы, 
я обратил внимание на это еще 
на областной «Студенческой 
весне-2017». И сегодня участ-
ницы конкурса в очередной раз 
это продемонстрировали». 

Наш корр.
Фото Алии Мусиной 

Талантливы и красивыТалантливы и красивыТалантливы и красивы

– Я родилась в  поселке 
Октябрьском, собственно, где 
и находится наш вуз.

Выбор факультета был 
связан с тем, что очень люблю 
животных и хочу им помогать. 
Врач лечит человека, а ветврач –
человечество, и, возможно, в 
будущем я воспользуюсь зна-
ниями, полученными в стенах 
родной академии. 

Моими любимыми заняти-
ями в свободное время являют-
ся моделинг, спорт и путеше-
ствия. Занимаюсь в модельном 
агентстве Тerminal-models. В 
дальнейшем это может стать 
чем-то бóльшим, но я еще не 
определилась с выбором.

Вхождение в число побе-
дительниц в конкурсе «Мисс 
Академия» играет для меня 
большую роль. Это было моей 
мечтой детства. В 2015 году я 
принимала участие в конкурсе 
«Мисс Ульяновск», в 2016-м 
вошла в десятку в конкурсе 
«Мисс Ульяновский регион». 

Почувствовать себя принцессой Почувствовать себя принцессой 

«Мисс Академия-2017» Наталья Пекарская:
«Все, что выберешь сердцем, – правильно»

– Я родом из Ульяновска. С 
детства мечтала стать врачом и 
лечить маленьких деток, но со 
временем эта мечта станови-
лась менее привлекательной. 
По моему мнению, с животны-
ми работать гораздо интерес-
нее, и к тому же я сравниваю их 
с теми же детьми в том плане, 
что они никогда не скажут нам, 
что их беспокоит и что у них 
болит. Ветеринарный врач –
очень благородная профессия, 
надеюсь, что всё сложится как 
нельзя лучше и я в скором вре-
мени буду спасать жизни жи-
вотных. Безумно люблю свой 
факультет и очень благодарна 
за всё, что он сделал и пода-
рил мне за эти годы, особенно 
нашей неподражаемой Венере 
Михайловне Камалетдиновой 
за ее труд и заботу. С перво-
го курса я занимаюсь наукой, 
в моем списке – более 50 на-
учных статей и публикаций. 
Ежегодно принимаю участие 
во внутривузовских конфе-
ренциях и выставках. Мне по-
счастливилось неоднократно 
представлять наш вуз на мас-
штабных форумах в Москве 
и Санкт-Петербурге. Уже год 
вхожу в состав научного круж-
ка Юлии Борисовны Василье-
вой «Школа юных новаторов», 

где мы проводим уроки со 
школьниками и вместе с ними 
занимаемся исследовательски-
ми проектами. 

Можно сказать, что именно 
с конкурса «Мисс Академия» 
началась моя модельная карье-
ра, не так давно я начала зани-
маться модельным бизнесом в 
агентстве S.Lana. Думаю, что и 
в этом направлении меня ждет 
много интересного. Любая 
девушка хочет почувствовать 
себя настоящей принцессой, а 
конкурс красоты как раз и да-
рит такую возможность. Что 
касается меня, я доказала са-
мой себе, что способна на мно-
гое и все двери передо мной 
открыты. 

Я не помню, кто поздравил 
меня первым, всё было так су-
матошно и очень волнительно: 
все просили сфотографиро-
ваться со мной, дарили цветы и 
поздравляли. Особенно дороги 
были для меня слезы, которые 
я видела в глазах мамы, моего 
молодого человека и его ро-
дителей. Я почувствовала, как 
они искренне рады за меня и 
мою победу. 

Одно из моих хобби – вы-
шивка, за что спасибо моей 
бабушке, которая в детстве на-
учила меня этому творчеству. 

В академии я научилась пла-
вать под руководством Алексан-
дра Леонидовича Макарова и 
Юлии Николаевны Кузнецовой, 
теперь каждую неделю хожу в 
бассейн и уже не представляю 
без этого свою жизнь. Обяза-

тельно на ночь и в дороге читаю 
книги, поскольку считаю, что 
нельзя бесцельно тратить вре-
мя. Живу по принципу: в жизни 
ничего не бывает просто так, и 
всё, что ты выберешь сердцем, –
правильно.

«Первая Вице-мисс Академия» Наталья 
Ермохина: «Кто, если не мы – сила поколения?»

- Родилась и выросла я в не-
большом селе Инзенского рай-
она Ульяновской области. Это 
очень красивое место, окружён-
ное с одной стороны лесом, с 
другой – полями и прудами. Вот 
где можно проводить конкурс 
КРАСОТЫ! Учусь по специаль-
ности «Экономическая безопас-
ность». Выбор специальности 
не был случайным. Считаю 
себя ответственным человеком 
и во всём люблю порядок. Мо-
жет быть, это громко сказано, 
но порядок нужно наводить и в 
управленческих структурах. А 
моя будущая профессия будет 
напрямую с этим связана. Как 
поём мы в песне: «Кто, если не 
мы – сила поколения?».

Наш универси-
тет даёт огромные 
шансы для развития 
талантов: хочешь –
танцуй, занимай-
ся спортом, играй в 
КВН. Если есть же-
лание петь, научат. 
Это как раз мой слу-
чай. Нашу вокальную 
группу «Академия», 
в составе которой я 
выступаю, знают по 
песням «За тихой ре-
кою», «Звенит январ-
ская вьюга». Скажу 
честно, я до послед-
ней минуты сомне-
валась, правильно 
ли выбрала песню 
на конкурс, тем бо-
лее рок-композицию. 
Рок, дым, молнии… 
Говорят, образ полу-
чился яркий и немно-
го дерзкий. Думаю, 
удивила. Даже себя, 

что так могу. Побороть вол-
нение помогли ребята из рок-
группы «My Silence», чью под-
держку я чувствовала, а также 
огромную ответственность 
перед ними. Спасибо им.

Кроме музыки мне нра-
вятся танцы, я люблю спорт: 
играю в волейбол, занимаюсь 
плаванием. Неплохо рисую, но, 
к сожалению, не хватает на все 
времени. Кто-то посчитает меня 
ненормальной, но я люблю …
учиться и чувствовать себя ино-
гда умной (а здесь моя мама 
сказала бы: «...и скромной»). 

Очень люблю свою семью: 
маму, папу, сестру. Они всегда 
верят в меня и поддерживают, 
чем бы я ни занималась. И в 

этом конкурсе я не могла их на-
дежд не оправдать. Они ждали 
от меня яркого достойного вы-

ступления с любым результатом. 
Моё отношение к конкурсам 
красоты неоднозначное. Счи-
таю, что каждый человек кра-
сив по-своему. Красота должна 
быть в каждом не только снару-
жи, главное, она должна быть 
внутри! Может быть, тогда она 
и спасёт мир. Мой девиз в жиз-
ни: «В любой жизненной ситу-
ации оставаться Человеком!».

«Вторая Вице-мисс Академия» Дарья Евина:
«Идти вперед, невзирая на трудности»

Я ещё не реализовала все свои 
возможности и планы, поэтому 
продолжу участие в подобных 
мероприятиях.

Была рада, но не удивле-
на победе в номинации, так 
как считаю себя достойной не 
только титула «Вторая Вице-
мисс Академия», но и чего-то 
большего.

Самым важным для меня 
было поздравление моих роди-
телей, которые очень за меня 
переживали, а также ректора 
Александра Владимировича До-
зорова, который выделил всем 
нам путевки на Чёрное море. Мы 
очень этому рады! Конечно же, 
было приятно поздравление ди-
ректора салона красоты Fashion 
Look Studio Рената Валиуллина, 
который подарил нам замеча-
тельные подарки, а его мастера 
создали невероятно красивые 
образы для каждой из нас.

Мой жизненный девиз: 
идти вперёд к своей цели, не-
взирая на трудности!
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13 мая отметила юбилей доктор 
сельскохозяйственных наук, профес-
сор кафедры кормления и разведения 
животных Лидия Андреевна Пыхтина.

Со студенческой скамьи она зареко-
мендовала себя как любознательная, от-
ветственная, добросовестно относящаяся 
к делу. Её выпускная работа на Всесоюз-
ном конкурсе была награждена дипломом 
I степени ЦК ВЛКСМ. После окончания 
УСХИ работала зоотехником на птице-
фабрике в Республике Марий Эл, затем 
поступила в аспирантуру к известному 
учёному доктору сельскохозяйственных 
наук, профессору Василию Улитько. В 
1990 г. Пыхтина защитила кандидатскую 
диссертацию, а 10 апреля 2002 г. – док-
торскую. 

С мая 1997 года Лидия Андреевна 
являлась Учёным секретарем диссертаци-
онного совета Д 220.065.01 при Ульянов-
ской ГСХА, а с сентября 2016 года стала 
секретарем объединённого диссертацион-
ного совета Д 999.092.03, организованно-
го на базе Ульяновской и Нижегородской 
ГСХА, Брянского ГАУ.

За высокий профессионализм и педа-
гогическое мастерство Пыхтина награжде-
на нагрудным знаком «Почетный работник 
высшего профессионального образования 
Российской Федерации» и многочислен-
ными почетными грамотами.

Дорогая Лидия Андреевна! Сердечно 
поздравляем Вас с замечательным юбилеем, 
желаем крепкого здоровья, семейного благо-
получия, успехов и везения, отличного на-
строения, счастья и долголетия.

Желаем здоровья и радостных лет,
Пусть каждый из дней будет солнцем 

согрет,
Пусть счастье живет в твоем доме 

всегда,
Пусть будет душа, как сейчас, молода!
Пускай будут в жизни улыбки, цветы,
А сердце надежда, любовь наполняют,
Сбываются часто желанья, мечты,
И все, что ты любишь, тебя окружает!

Коллектив зоотехнического 
направления факультета ветери-

нарной медицины и биотехнологии 

***
25 мая – юбилейный день рожде-

ния ветерана вуза Лидии Дмитриевны 
Муратовой. 

Вся ее трудовая биография связана со 
сферой образования. 

Окончив химико-биологический 
факультет Ульяновского пединститута в 
1971-м, она три года работала учителем 

ИнициативыИнициативы

В числе участников фестиваля были ученики Октя-
брьского сельского лицея, в том числе  Полина Чупахи-
на, Елизавета Соколова, Иван Кочурин, студенты 
факультета ветеринарной медицины и биотехнологии  
Иван Кудряшов,  Александра Нагорнова, Никита Моро-
зов и другие, старожилы  поселка, семьи  Долинных, Бро-
керт, Суровых, Силовых,  представители МИЦ из разных 
уголков Ульяновска, а также люди, которые внесли огром-
ный вклад в многостороннее развитие Октябрьского, –
Валентина Тарасова, Ольга Руднева, Ильхамия Рома-
нова, Валерий Скворцов.

Для школьников и студентов организовали истори-
ческий квест для знакомства с поселком,  в это время 
представителей старшего поколения пригласили на  
экскурсию  в краеведческий музей Октябрьского сель-
ского лицея.

2-й этап фестиваля проходил в учебно-админи-
стративном  корпусе нашего вуза, который  и стал той 
самой универсальной площадкой для объединения 
участников праздника. Здесь каждый мог сфотографи-
роваться у специально оборудованной фотозоны, на-
сладиться красотой экспонатов выставки творческих 
работ  жителей п. Октябрьский, проверить свои знания 
в исторической викторине.  Завершился фестиваль  
концертом. На одной сцене показали свои таланты 
разновозрастные танцевальные и вокальные коллек-
тивы поселка. В рамках концертной программы про-
шло награждение победителей исторического квеста, 
интернет-конкурсов и тех, кто помог в организации  I 
поселенческого Фестиваля поколений. 

 «В нашем поселке давно возник стереотип о раз-
граничении мероприятий  по возрастным группам. Все 
привыкли, что мероприятиями для школьников занима-
ется лицей, для студентов  – вуз, для старшего поко-
ления  – Дом культуры. Своим проектом мы разрушили 
этот миф и объединили всех. Что может сплотить людей  
различного возраста? Не что иное, как сам поселок, его 
история, культура и традиции. Жители Октябрьского – 
творческие и талантливые – разные, но все едины. И, 
конечно же, еще одной целью нашего проекта было по-
знакомить с первичной организацией МИЦ п. Октябрь-
ский, его инициативами», – прокомментировала Юлия 
Силова.   

Впечатлениями поделился студент 3 курса факуль-
тета ветеринарной медицины и биотехнологии  Иван 
Кудряшов: «Очень рад, что участвовал в Фестивале по-
колений, получил много приятных эмоций. Было инте-
ресно работать в команде с ребятами помладше, вы-
полняя разнообразные задания на этапах квеста. Узнал 
новое о посёлке, например, что в нём есть музыкаль-
ная школа. Понравился прекрасный концерт. Огромное 
спасибо организаторам, надеюсь, что такие события 
станут традицией в Октябрьском!».

Наталья Шаронина

Стирая 
возрастные рамкихимии и биологии в Малокандалинской 

средней школе Старомайнского района 
Ульяновской области. Затем 37 лет  ее био-
графии были связаны с нашим учебным за-
ведением. Два года Муратова преподавала 
биологию на подготовительном отделении, 
затем трудилась ассистентом на кафедре 
химии. Одновременно без малого 20 лет 
Лидия Дмитриевна возглавляла учебно-
методический отдел вуза. 

В 2003 году за многолетнюю, плодот-
ворную деятельность по совершенство-
ванию учебно-воспитательного процесса 
и большой личный вклад в подготовку 
специалистов для агропромышленного 
комплекса Лидия Дмитриевна награж-
дена Почетной грамотой Министерства 
сельского хозяйства РФ, а в 2006-м – удо-
стоена грамоты «Лучший преподаватель 
УГСХА глазами студентов».

Мы искренне поздравляем Лидию 
Дмитриевну с юбилейной датой. И хотим 
ей сказать:
За плечами у вас — опыт богатый.
И мудрости женской у вас не отнять.
В ваш день рождения хотим пожелать:
Здоровье чтоб верно служило всегда,
Не было чтобы проблем никогда,
Больше вам радостных, солнечных дней!
И чтобы отметили еще не один юбилей!

Коллектив учебно-методического 
управления, редакция газеты

«Вести академии»

***
От всего сердца поздравляем Вале-

рию Федоровну Кочеткову с  предстоя-
щим – 27 мая – юбилеем! 

***
Поздравляем с предстоящим юби-

леем милую и замечательную, неповто-
римую и обаятельную женщину – про-
фессора Людмилу Ивановну Иванову. 
Хотим пожелать ей, чтобы каждое утро 
начиналось с улыбки и вдохновенья, что-
бы каждый день приносил яркие моменты 
счастья и большую удачу в делах, чтобы 
каждый вечер дарил душевное тепло и спо-
койствие.

Пусть в Вашей жизни – яркой, 
многоцветной –

Найдется место близким и друзьям,
Надежде, вере и мечте заветной.
Пускай спешит навстречу счастье 

к Вам!
Сияйте красотой, умом и обаяньем,
Ведь знают все вокруг Вас именно такой!
Любовью мир спасать – вот женщины 

призванье,
Надежду излучать, надежность и покой!

Коллектив кафедры финансов 
и кредита

Ее трудовая деятельность началась в 
17 лет. Пришлось поработать и машини-
стом холодильных установок, и продав-
цом в Ставропольском торге.

С 1962 года Валерия Федоровна пре-
подавала в средней общеобразовательной 
школе, а с 1971 года сорок лет она труди-
лась нашем вузе. С учетом активной науч-
ной и воспитательной деятельности была 
назначена в 1983 году на должность стар-
шего преподавателя кафедры «Экономика 
сельского хозяйства» экономического фа-
культета с одновременным совмещением 
должности замдекана по учебной работе. 

Валерия Федоровна участвовала в ор-
ганизации учебного процесса, помогала 
декану обеспечивать слаженную работу 
коллектива. Ей удавалось успешно разре-
шать проблемы студентов, с пониманием и 
добротой относиться к каждому из них.

Выпускники вуза с теплотой и ува-
жением вспоминают Кочеткову, ее чуткое 
отношение к студентам и коллегам.

От души желаем Валерии Федоровне 
положительных эмоций в кругу друзей 
и близких, взаимопонимания и благопо-
лучия в  доме. Пусть для счастья всегда 
будут открыты двери дома, а в жизни при-
сутствуют только белые полосы и всегда 
светит солнце! 

Сотрудники и студенты
экономического факультета

Уважаемая Людмила Ивановна!
В канун радостного и светлого юби-

лея от имени Ваших учеников обраща-
емся к Вам, прекрасному человеку, с 
искренними, от всего сердца словами 
поздравления с юбилеем!
Наши пожелания, наши поздравления – 
Как букет пленительных ароматных роз:
Радости и счастья! Сил и вдохновенья!
Чтобы Вам удачу каждый день принес!
Нежностью, любовью пусть душа 

наполнится, 
И от сердца чистого сбудутся слова.
Пусть хорошим праздником юбилей 

наполнится,
И начнется в жизни новая глава!

Хочется пожелать, чтобы в будущем Вам 
всегда сопутствовала удача, а также исполне-
ния желаний, творческих успехов, бодрости, 
оптимизма и хорошего настроения!

Будьте еще многие годы здоровы и счаст-
ливы! Больших Вам успехов во всем и благо-
получия всем близким, а нам – удовлетворе-
ния от постоянного общения с Вами!

Ваши ученики Т. Костина, 
И. Свешникова

* * *
Для преподавателей и сотрудников 

вуза  нынешний май  оказался   щедрым на 
юбилеи.  4-го мая  исполнилось 50 лет во-
дителю автогаража  Георгию Сергеевичу 
Пастухову. Несколько дней спустя – 8-го – 
юбилейный день рождения отметила до-
цент кафедры биологии, химии, техноло-
гии хранения и переработки продукции 
растениеводства Ирина Леонидовна 
Федорова. 29 мая  – «круглая  дата» со 
дня рождения  у  специалиста управления 
персоналом и делопроизводства  Сании 
Фаруковны Шамбазовой.

Искренне поздравляем юбиляров со 
знаменательными датами! Желаем им 
больше радости в жизни, исполнения 
желаний и доброго здоровья!  

Редакция газеты
 «Вести академии»

Объединению представителей различных 
поколений, интеграции студентов нашего вуза с 
жителями п. Октябрьский послужил I Фестиваль 
поколений, прошедший 22 апреля. Он был орга-
низован первичной организацией Молодежного 
инициативного центра поселка, руководителем 
которого является ученица 9 класса Октябрьско-
го сельского лицея Юлия Силова.


